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本报10月20日讯 (记者
张晶 ) 2 0日，一市民向本报
反映，金沟寨小区一居民楼楼
下开来大吊车在顶层加盖，水
泥框架已经成形，如果是私自
加盖，违背相关部门规定，应
予以拆除。记者调查了解到，
金沟寨小区顶层加盖现象普
遍存在。有居民说，因为一到
下雨天家中就漏雨，加盖也是
无奈之举。

20日上午，记者赶到金沟
寨小区西门时，吊车还在现场
施工，地面上一堆铁管被吊车
运往车上，由于吊车横在路
上，旁边一名居民在维持道路
秩序。道路一侧的一栋楼的楼
顶上，已经建起了水泥框架，
上面有工人在施工。

“屋顶漏雨，一到下雨天
就漏水，我们没办法才自己加
盖的，要不然谁也不会花钱折
腾。”该居民说。

“这些房子很多都漏雨，
加盖也不只是我们一家。”这
位居民指着道路两侧楼顶加
盖的板房等建筑物说。

记者看到，小区居民楼的
楼顶，大多都有加盖的建筑，
有的是简易板房，有的是盖起
来的完整一层。

小区一名老住户周先生
告诉记者，自己家住顶层，每
次下雨也漏，屋里放七八个盆
接雨水，即便如此，也很容易
从6楼漏到5楼，楼上楼下常为
此事闹别扭。

对此，长生社区居委会
一工作人员说，有的居民楼
没有住宅专项维修资金，出
现违章加盖建筑也只能做调
解工作，具体还需依靠执法
部门解决。

老老小小区区加加盖盖普普遍遍都都说说是是漏漏雨雨
芝罘区规划局执法大队称，无论什么原因未经规划审批都属违建

芝罘区规划局执法大
队执法人员介绍说，无论出
于屋顶漏雨还是其他原因，
未经规划审批，楼顶加盖的
建筑都属于违章建筑。

该执法人员称，对于金
沟寨小区居民的加盖行为，
早在去年就有人反映过，目
前在走法律程序，等相关政
府部门批复后，将联合公

安、城管、街道办等部门，对
违章建筑进行强制拆除。

然而话又说回来，对于
居民而言，虽然私自加盖违
法，但是房顶漏雨是真真切
切需要解决的难题。屋顶作
为一整栋楼的公共部位，尤
其是年代久远的老楼，需要
维修时，如果没有住宅专项
维修资金，向全楼集资维修

的难度不小。
加盖不仅是金沟寨小

区，像进德小区等老小区至
今也存在大面积的违章建
筑，同样说是漏雨，没有维
修专项资金，又没办法集资
维修，导致楼顶居民多数选
择通过加盖的方式来解决
漏雨问题。

本报记者 张晶

老小区加盖现象普遍，居民称漏雨没办法

本报10月20日讯 (记者
朱文朋 实习生 穆敏 ) 开
发商不见了，小区业主不知道
该如何解决今年的供暖问题

(详见本报10月20日C07版)。对
此，记者咨询了福山区房管局，
工作人员说小区已经移交给了
新的开发商，小区的供暖问题
也已经交给福山区热力公司，
由热力公司负责小区的供暖问
题。

福山区房管局办公室的一
名工作人员说，由于小区没有
了开发商，有业主反映比较强
烈，区政府为此专门开会，现在

小区的供暖问题由热力公司负
责。

“现在已经有新的开发商
接手了这个小区。开发商的名
字是敦悦国际。”该工作人员
说。

福山区热力公司一名客服
人员说，现在小区的供暖问题
就主要是并网手续的办理。

“到目前为止新接手的开
发商还没有向我们交纳并网

费。”这名客服人员说，就算是
开发商把并网手续办好，该小
区今年供暖希望也不大，因为
还没有铺设管道，这要花费不
少时间。

敦悦国际接待处的一名张
姓工作人员告诉记者，目前公
司只是对前开发商宏荷房地产
有限公司进行了不良资产的收
购，自己对公司有没有向热力
公司交纳并网费并不清楚。

新新开开发发商商接接手手小小区区，，供供暖暖希希望望仍仍不不大大

《开发商跑路，业主取暖难了》追踪

延伸调查

芝罘重度残疾人

领养老金提至55岁

本报10月20日讯(记者 苑菲
菲 通讯员 孙丽 ) 近日，记者
从芝罘区人力资源与社会保障局
了解到，即日起，芝罘区将启动重
度残疾人提前领取居民基本养老
金工作。

根据政策规定，年满55周岁，
持有残联核发的一、二级残疾人
证书，按规定参加芝罘区居民基
本养老保险且未参加其他社会养
老保险，未领取国家规定的基本
养老保障待遇的重度残疾人，领
取居民基本养老金可提前至55周
岁。符合条件的重度残疾人，需本
人携带身份证、户口本、缴费证、
残疾人证原件及复印件，到户口
所在社区填写《重度残疾人提前
领取居民基本养老保险金申请
表》。

据芝罘区人社局工作人员介
绍，2014年10月底前满55周岁(55

至59周岁人员，60周岁以上人员
已发放 )的重度残疾人需集中到
户口所在社区申报，申报截止日
期为10月31日，自2014年11月领取
养老金，前期不予补发。2014年11

月及以后陆续到达55周岁的重度
残疾人，须于到龄当月到户口所
在社区进行登记申请，符合条件
的于次月起发放，逾期申请不予
补发。

烟台暂不允许

燃气壁挂炉取暖

本报10月20日讯(记者 孙淑
玉 ) 近日，有市民致电本报问暖
热线咨询今冬是否能采用燃气壁
挂炉取暖。记者从新奥燃气获悉，
考虑到天然气气源，烟台市暂不
允许使用燃气壁挂炉。

“单元楼供暖的用户不多，想
考虑用燃气壁挂炉取暖，想咨询
下相关政策。”不少市民咨询说。

港城到底是否允许使用燃
气壁挂炉取暖？记者获悉，考虑
到保障天然气气源，目前烟台市
规定不允许使用燃气壁挂炉取
暖。一旦发现市民家中私用燃气
壁挂炉，工作人员会采取中止供
应天然气的方式，直到市民将私
用装置取消为止。此外，新奥燃
气发展有限公司目前不允许为
市民安装燃气壁挂炉，一旦发现
私自使用，将按照有关规定责令
用户进行整改。因私用燃气壁挂
炉给市民及周围邻居带来的问
题或损失，由私自使用的市民自
行承担。

正在加盖的顶层楼房已完成水泥框架。 本报记者 李泊静 摄
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